
RELATORIAS SPEAKERS – PRIMERA AUDIENCIA PÚBLICA REGIONES
AUTONÓMICAS BARRANQUILLA.

Speaker: JOSÉ FÉLIX LAFAURIE
Presidente Ejecutivo de la Federación Colombiana de Ganaderos FEDEGAN.

PERFIL: (Santa Marta, 1958) es presidente ejecutivo de la Federación Colombiana de
Ganaderos (Fedegán) desde agosto de 2004. Es ingeniero civil, egresado de la Universidad
Javeriana de Colombia con máster en Economía. Está casado con la senadora María
Fernanda Cabal y tienen cuatro hijos. Se ha desempeñado como viceministro de Agricultura,
vicecontralor de la República y superintendente de Notariado y Registro .

Fue nombrado por la Junta Directiva de Fedegán como presidente ejecutivo en agosto de
2004, cargo que aún ejerce.[11] Desde la gremialidad, Lafaurie Rivera se ha empeñado en la
modernización de la ganadería colombiana a través de iniciativas como Ganadería
Colombiana Sostenible, el Programa de Mejoramiento Genético Embriogán, las campañas
sanitarias que lleva a cabo Fedegán, el Fondo Nacional del Ganado y el ICA y múltiples
convenios con entidades nacionales e internacionales.

El Programa Ganadería Colombiana Sostenible (GCS) fue diseñado por una alianza entre el
Fondo para el Medio Ambiente Global –GEF, el gobierno del Reino Unido, la Federación
Colombiana de Ganaderos –FEDEGAN, The Nature Conservancy -TNC, Fundación Centro
para la Investigación en Sistemas Sostenibles de Producción Agropecuaria -CIPAV y el Fondo
para la Acción Ambiental -FA, bajo la supervisión del Banco Mundial.

Esta iniciativa se llevó a cabo en 87 municipios de 12 departamentos colombianos agrupados
en cinco regiones: Bajo Magdalena (Atlántico y Bolívar), Valle del río Cesar (Cesar y La
Guajira), Boyacá y Santander, Ecorregión Cafetera (Caldas, Quindío, Risaralda, Tolima, Valle
del Cauca) y Piedemonte del Orinoco (Meta). Fueron más de 4100 fincas beneficiadas que
abarcan cerca de 160.000 hectáreas.

Desde que empezó la ejecución de este importante proyecto, los productores pecuarios que
transformaron sus fincas bajo esquemas de ganadería sostenible han sembrado 3,8 millones
de árboles. Esto les ha permitido triplicar su producción lechera y al mismo tiempo contribuir
en la mitigación del cambio climático en Colombia.

Intervención:

¡Buen día!
Para mí es muy grato además tener en cuenta que Iván Name que también es oriundo de
esta tierra de esta tierra Caribe, que se haya tomado el interés de volver otra vez a
promover estos temas que nos obligan sobre toda la costa Caribe veo a varios Senadores
amigos si los saludo a todos me quedo en la presentación inicial, va pero quería destacar
dos cosas.
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Al final haré algún comentario Ministro Cristo sobre el tema del Eln, aquí está Amilcar
Acosta lo veo o lo vi ahí con Amilcar y muchos otros muchachos de esa época en los años
80 arrancamos este Lio hicimos los foros costeños, logramos mover el país en ese
entonces incluso voy a contar presidente
una anécdota, porque Amilcar conoció los Estados Unidos conmigo cuando fuimos al
paso Armando.

Toda una política de frontera del gobierno de Betancur allá fuimos a Tucson y desde
entonces con el y con muchos de los que veo aquí, hemos estado muy atentos a lo que es
el desarrollo de la dinámica de centralización política administrativa que han quedado
prácticamente en la mitad del camino incluso con las reformas que se hicieron en el 91.

Ojalá que su presidencia vuelva otra vez a encender esa llama para volver otra vez a
discutir un poco los problemas de las regiones yo creo que las regiones colombianas hoy
en día tienen demasiadas función y pocos recursos, el Gobernador Verano ha sido
también uno de los grandes de este tema; pero no hemos quedado en el cuento de la
RAP, yo creo que hay que tener un poco más de voluntad política para poder generar
unas dinámicas que realmente le permitan a las regiones colombianas tener mayoría de
edad.

Bueno veo a Elvia Mejía también, ha estado en este lío de mucho tiempo atrás dicho, lo
anterior es para felicitarlos a todos que por la convocatoria del Presidente del Senado
estemos otra vez consagrados en este tema, un tema que para la región Caribe y para
muchas regiones del país es fundamental para preservar incluso la propia democracia,
Democracia que hoy en día está constreñida a lo que se diga desde los despachos de
Bogotá y a mí.

Cada vez vemos más un poco de alcaldes ahí, pidiendo cita para poder hacer cualquier
cosa en sus propios territorios. Bien voy senador Cristo. Exministro Cristo con el tema del
Eln, un tema que usted conoce bien.

Varias cosas lo primero sí se llegó yo creo que un acuerdo trascendente acuerdo que ya
estaba. Acordado no porque evidentemente el acuerdo 10 que suscribimos en Cuba
prácticamente restringía o rechazaba o volvía un incidente del cese al fuego. El secuestro,
porque era el cumplimiento estricto al DIH en este caso concreto la interpretación que
ellos quisieron darle fue que el secuestro era permitido, porque era una forma legítima de
financiamiento así como el estado colombiano cobra impuestos de renta y de Patrimonio
hágame el favor, evidentemente después una un ciclo muy duro.

Extremadamente duro los anteriores ciclos, eran ciclos que se discutían los tema pero no
tenía la dureza creo que el comportamiento y hay que decirlo de la delegación de
Colombia, empezando por el el consejero OTI Patiño y por supuesto de todos fue
absolutamente enfático.



La sociedad colombiana lleva décadas de estar soportando el secuestro como un delito
atroz al país, no se le olvida lo que fue la marcha que de pronto hay que repetirla del 4 de
Febrero del 2008. Cuando el país entero salió por millones a la calle a rechazar el
secuestro, a mí me parece que ese tipo de manifestaciones ayudarían incluso al mismo
proceso porque es una muestra de civilidad frente a un delito que ha tocado las puertas
de todas las familias Colombianas, directa o indirectamente yo no creo que haya un
colombiano que no le haya tocado vivir cerca lo que es el secuestro.

Ahora bien, como en esta oportunidad quedó explícito el Exministro Cristo no significa que
anteriormente no haya quedado Incorporado, sin embargo como yo creo no soy abogado
pero aquí los hay muy buenos, además aquí veo senadores de la comisión primera, digo,
no tercera, o primera.

El secuestro es un delito de tracto sucesivo es decir los secuestrados que hoy en día hay
en este caso tengo cinco ganaderos como los que eventualmente se secuestren ojalá que
no suceda de aquí al 29 de enero el primero de febrero tienen que devolverlo porque no
se entendería cómo usted acepta que el secuestro extorsivo. Es un incidente que tiene
que ir a la mesa y mantiene secuestrado a la gente además ellos no incluyen en este
acuerdo otros tipos de retenciones o capturas los políticos, los que eventualmente van a
ser juzgados por por ejemplo por corrupción o cuando se captura en el combate
evidentemente tendrán que ser explicados y ahí cabe también el tema de perfidia porque
usted no puede firmar un acuerdo y después abusar de la buena fe de con quien contraes
un un acuerdo pero terminaría por decir que principio tiene las cosas está explícito eh
obras son amores y no buenas razones.

Como los enamorados, no no yo te quiero mucho pero al día siguiente voy el embarro. No,
aquí se trata de que las cosas puedan avanzar por una razón elemental y con esto
término Presidente, porque detrás de todo acuerdo político es la opinión pública la que
finalmente tiene la última palabra y un acuerdo que no tenga la aceptación de la sociedad
colombiana es un acuerdo que absolutamente no tendrá ninguna posibilidad de avanzar
frente al Eln y frente al país.

¡Muchas gracias por su generosidad!


